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Lagoa do TO é 
contemplada com 

novo caminhão 
caçamba

MATEIROS

Colheita do Capim-dourado reforça 
maior tradição do Quilombo Mumbuca

O ‘ouro’ do Tocantins, a riqueza do Jalapão, a haste que representa uma cultura única: assim 
é   considerado o capim-dourado, que após manuseado se transforma em peças de beleza rara.           

A colheita representa uma tradição secular e revela uma série de memórias do povoado Mumbuca

Prefeitura de Novo Acordo  
inicia obras de asfaltamento 
nos setores Centro e Aeroporto

O município de Novo Acordo vive uma nova 
realidade com a execução de obras em diversas 
áreas. Agora é a vez do asfalto chegar às ruas 
dos setores Centro e Aeroporto, tirando os mora-
dores do desconforto em conviver com a poeira e 
lama. A prefeita Deusany comemora o início da 
execução dos serviços. Pág 03
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Editorial
Wenina Miranda
folhadojalapao@gmail.com

A emoção em estar 
novamente na terra 
do Capim-dourado!

www.folhadojalapao.com.br

Voltar à terra dourada 
que fornece o ‘Ouro do 
Jalapão’ é algo sempre 

carregado de muita emoção 
para nós, equipe da Folha do 
Jalapão. Mesmo após tantos 
anos vivendo esta mesma ex-
periência, cada edição da Festa 
da Colheita do Capim-dourado 
proporciona sentimentos di-
ferentes. Vimemos momentos 
intensos, desde a preparação, a 
vivência da celebração e a pós-
-produção. Mas uma coisa é 
sempre a mesma: é gratificante 
estar com o povo da comunida-
de do Mumbuca e devolver em 
imagens e textos, todo o cari-
nho recebido de cada um. 

Os parceiros do evento, 
Sebrae e Energisa, fizeram a 
diferença com uma estrutura 
inovadora, além de ofertarem 
a capacitação necessária para 

que os quilombolas acolhessem 
com segurança os visitantes, 
promovendo o empreendedo-
rismo local. 

A festa deste ano, que ocor-
reu entre os dias 9 e 11 de se-
tembro, contou com algumas 
peculiaridades, como a visita 
inédita do governador do Tocan-
tins, Wanderlei Barbosa. Pela pri-
meira vez um chefe do Executivo 
estadual esteve na comunidade 
durante a celebração da colheita. 
A visita mobilizou os mumbu-
canos para uma linda recepção, 
demonstrando ao governador a 
gratidão pelos investimentos do 
Governo Estadual. 

Além de momentos úni-
cos, como o desfile que sempre 
nos emociona com alegria das 
crianças e a beleza dos quilom-
bolas, a fé do povo, a tradição 
das canções, o toque da viola de 

buriti e as muitas homenagens 
ao nosso amigo e companheiro 
de festividades, Maurício Ri-
beiro. A ausência do violeiro 
foi sentida por todos nós, foi 
algo inexplicável, uma lacuna 
que é insubstituível. Apesar da 
tristeza, a nossa percepção é 
de que temos uma missão: a de 
perpetuar esta tradição, levar às 
crianças e ao mundo todo, o to-
que da violinha de vereda. 

Um momento que não po-
deria deixar de acontecer por-
que representa em todos os 
aspectos o amor pelo capim-
-dourado é a colheita demons-
trativa no campo. Estar onde 
nasce o capim, onde brota a 
haste que representa uma cul-
tura secular é algo que enche 
o coração de esperança: a pai-
sagem com as montanhas ao 
fundo, o cerrado robusto ainda 

intocado nos arredores e o sol 
que dá vida ao Jalapão.

Neste ano, a Prefeitura de 
Mateiros, por meio da Secre-
taria Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, Meio Am-
biente e Turismo (Sedematur), 
inovou ao recepcionar as arte-
sãs com um café da manhã na 
vereda. Com orações, canções e 
a viola de buriti, os mumbuca-
nos foram recebidos para o mo-
mento mais esperado da festa. 

A emoção tomou conta da 
nossa equipe quando recebe-
mos o carinho e o reconheci-
mento do prefeito Pastor João 
Martins, primeira-dama Marie-
ne Tavares e da secretária Thay-
sa Demarchi. Nossa demons-
tração de gratidão foi expressa 
por meio de uma tela exclusiva, 
de autoria do artista plástico 
aparecidense Geciel Tavares, 
dedicada à primeira-dama Ma-
riene. O desenho representa as 
mulheres quilombolas que fa-
bricam as peças em artesanato. 
O cenário contou ainda com as 

fotos das festas anteriores, exal-
tando a beleza e a tradição da 
colheita.

Foi emocionante ouvir o 
toque da violinha tocada pelos 
artistas Arnon Ribeiro e Mis-
sim da Viola de Buriti. As vozes 
marcantes das amadas quilom-
bolas Noemi Ribeiro (Dotora), 
Sirlene Matos, Léia Gomes, 
além da cantora Núbia Doura-
do, deram o tom e ecoaram na 
vereda de capim. 

Estar com estas pessoas, 
para nós, é algo que não tem 
preço e temos orgulho em ser 
o único veículo de comunica-
ção da região, pioneiro, e que 
continua a mostrar esta tradi-
ção a todo o Tocantins. Esta é 
a nossa missão, não só regis-
trar e comunicar, mas se fazer 
presente, filtrar todos os bons 
sentimentos expressados pelos 
quilombolas, e retornar sempre 
com a força necessária para dar 
sequencia ao trabalho de le-
var as tradições jalapoeiras ao 
mundo!
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Prefeitura inicia obras de asfaltamento 
nos setores Centro e Aeroporto

O município de Novo Acordo vive uma nova rea-
lidade com a execução de obras em diversas áreas. 
Agora é a vez do asfalto chegar às ruas dos setores 
Centro e Aeroporto, tirando os moradores do descon-
forto em conviver com a poeira e lama. A prefeita 
Deusany comemora o início da execução dos serviços

Uma nova realidade 
logo será concretiza-
da em Novo Acordo, 

para centenas de moradores 
que moram em ruas sem as-
falto. A poeira e lama farão 
parte do passado e serão só 
lembranças com a chegada do 
sonhado asfalto às ruas situa-
das nos setores Centro e Ae-
roporto. Nesta terça-feira, 4, 
foram iniciados os trabalhos 
de terraplanagem nas vias que 
irão receber a pavimentação.

A obra é fruto dos recur-
sos destinados pelo Governo 
do Estado, que fazem parte do 
Programa de Fortalecimento da 
Economia e Geração de Em-
prego, sendo que já havia sido 
iniciada anteriormente pela 
Proplan, empresa vencedora da 
licitação, que paralisou os ser-
viços e não deu continuidade, 
mesmo com as notificações da 
Prefeitura. O município então 
tomou medidas e reincidiu o 
contrato, autorizando, em se-
guida, a empresa Arca, que fi-
cou em segundo lugar no pro-
cesso licitatório, a reiniciar os 
serviços.

ALEGRIA
Esperada há mais de 12 

anos pela população, a pavi-
mentação é bastante come-
morada pela prefeita Deusany 
Batista. “Estou muito satis-
feita em ver que as máquinas 
estão trabalhando, um novo 
cenário que vamos conviver 

até a conclusão dos serviços. 
Tivemos problemas com a 
empresa responsável, mas já 
contornamos e graças a Deus 
reiniciamos. Quero agradecer 
o governador Wanderlei pela 
parceria, são recursos impor-
tantes, obras esperadas pela 
comunidade que farão a dife-
rença na vida dos moradores. 
Nossa população agradece, 
assim como toda a nossa ges-
tão”, comentou a prefeita.

O sentimento de alegria 
em ver os moradores sendo 
beneficiados foi demonstrado 
pela gestora. “Esse recurso do 
Governo do Estado também 
está sendo utilizado para a re-
forma do campo de futebol, 
então nossa cidade se tornou 
um canteiro de obras, muitas 
já concluídas, outras em exe-
cução. É muito bom observar 
que as pessoas já têm mais 
qualidade de vida, e o asfalto 
traz maior conforto e seguran-
ça, valorização e melhora a 
estética da cidade”, comple-
tou.

No total serão construídos 
14 mil m² com o investimento 
de R$ 1.695.460,52. Estão rece-
bendo as obras a Rua dos Ban-
deirantes, localizada no centro, 
onde ficam as saídas para os 
municípios de Rio Sono e Li-
zarda. Já no Setor Aeroporto 
serão beneficiadas as ruas Ante-
nor Maciel Gomes, Carmerino 
de Sousa, Raimundo Gomes da 
Costa, e, Rua 01.
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Município recebe caminhão compactador de 
lixo para reforçar serviços de limpeza urbana

O veículo chega atra-
vés do esforço da gestão 
municipal, sendo viabili-
zado pelo senador Edu-
ardo Gomes, por meio do 
Programa Calha Norte. A 
prefeita Deusany come-
morou a chegada do be-
nefício, juntamente com a 
equipe municipal e comu-
nidade

O município de Novo 
Acordo obteve mais 
um importante avan-

ço para a população: a cidade 
foi contemplada nesta sexta-
-feira, dia 2, com o primeiro 
caminhão compactador de 
lixo, que foi entregue pela pre-
feita Dausany e será utilizado 
na limpeza pública. O veículo 
representa uma grande con-
quista que irá proporcionar 
mais agilidade e otimização 
na política de meio ambiente 
adotada pela gestão munici-
pal, sendo uma das preocupa-
ções da administração.

A otimização da coleta de 
resíduos sólidos é uma neces-
sidade dos municípios da re-
gião, e como um dos portais 
do Jalapão, Novo Acordo é 
uma das poucas cidades a ter 
o caminhão adequado para o 
serviço, iniciando uma mu-
dança no processo de recolhi-
mento do lixo.

ENTREGA
A comunidade se reuniu 

e realizou uma carreata para 
comemorar a chegada do 
benefício que foi entregue 
pela prefeita Deusany Batis-
ta, juntamente com a equipe 
municipal.

O veículo foi adquirido 
através de emenda parlamen-
tar do senador Eduardo Go-
mes, por meio do Programa 
Calha Norte. Ao realizar a en-
trega, a prefeita Deusany afir-
mou que a aquisição propor-
cionará melhores condições 
de trabalho aos profissionais 
da área e qualidade de vida à 
população novoacordense.

“É um veículo de grande 
importância para o municí-

pio, pois irá dar qualidade e 
modernidade aos serviços de 
coleta de lixo. Esse é resulta-
do de muita dedicação e foco 
no trabalho da nossa equipe. 
Nossa cidade merece todo 
carinho e cuidado, é visando 
sempre o bem-estar da popu-
lação que hoje entregamos 
mais uma aquisição, quero 
aqui agradecer a todos pela 
parceria que somam esses re-
sultados positivos para Novo 
Acordo”, destacou a prefeita.

COLETA
Esse é o primeiro cami-

nhão coletor da cidade, que 
se soma à frota dos veículos 
do município, para agilizar e 
dar mais qualidade aos servi-
ços desenvolvidos pelas vá-
rias secretarias que compõe 
a estrutura da gestão munici-
pal, como destaca o secretário 
municipal de Administração, 
Ricardo Araújo.

“A coleta de lixo sem-
pre foi uma preocupação da 
gestão e a conquista deste 
veículo com certeza con-
tribuirá muito na remoção 
do lixo, facilitando o tra-
balho dos servidores que 
atuam nesta área. Parabéns 
a todos que se empenharam 
para que esta importante 
conquista acontecesse, e a 
toda a comunidade por nos 
ajudar a manter nossa querida 
Novo Acordo limpa e acon-
chegante”, frisou Ricardo.

Antes da chegada do ve-
ículo, o município utilizava 
um caminhão caçamba loca-
do para a coleta do lixo, que 
é coordenada pela Secretaria 
Municipal de Infraestrutura. 
O novo caminhão coletor vai 
proporcionar também mais 
economia aos cofres muni-
cipais, e ainda o equipamen-
to adequado para os serviços 
da equipe de limpeza.
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Novo Acordo tem Desfile Cívico em 
homenagem aos 200 anos da Independência

O município retoma uma 
antiga tradição e resgata 
valores cívicos. Com muito 
colorido, alegria e demons-
trações de amor à Nação, ao 
som da fanfarra os estudan-
tes transmitiram valores so-
ciais e a importância do pa-
triotismo aos moradores

Com muito verde e ama-
relo, faixas, adereços, 
fanfarra e homenagens, 

os alunos da Rede Municipal 
de Ensino de Novo Acordo par-
ticiparam de um desfile cívico 
que marcou o 7 de Setembro 
no município. A Prefeitura, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Educação e em parceria com 
as secretarias municipais de Ad-
ministração, Assistência Social, 
Transporte e Saúde, retomou a 
tradição do desfile que teve a 
participação de cerca de 600 es-
tudantes.

No fim da tarde desta quar-
ta-feira, 7, os moradores já 
aguardavam ansiosos pelas ruas 

e praças, que ficaram lotadas 
para prestigiar a homenagem 
do município ao Bicentenário 
da Independência do Brasil. O 
público parou para observar e 
registrar o momento tão aguar-
dado: a passagem dos estudan-
tes, que caraterizados e levando 
faixas, deixaram as ruas com um 
colorido diferente.

DESFILE
O desfile teve à frente as 

porta-bandeiras, e som da fan-
farra composta por pessoas da 
comunidade e alunos, ditou o 
ritmo dos pelotões que aborda-
ram diversos temas como Copa 
do mundo, artesanato em capim 
dourado, Setembro Amarelo, 
sustentabilidade, protesto contra 
a construção da barragem, fol-
clore, pontos turísticos da Re-
gião do Jalapão, dentre outros.

Nos pelotões, os alu-
nos das escolas municipais 
Ruidelmar Limeira Borges, 
Deusiano Coelho de Sousa 
(Assentamento Primogênito) 
e Creche Municipal Mãe Du-
vigem marcharam ao som da 

fanfarra.
O desfile também teve a 

participação do pelotão da 
Igreja de Deus no Brasil, que 
representou todas as igrejas 
evangélicas do município, 
além dos idosos da cidade, 
equipes e alunos da Assistên-
cia Social, Serviço de Con-
vivência e Fortalecimento 
de Vínculos (SCFV), Proje-

to Força Mulher, Núcleo de 
Cidadania dos Adolescentes 
(Nucas), e apresentação dos 
personagens de fizeram a his-
tória da Independência.

Durante o desfile houve 
ainda a solicitação para valo-
rização dos profissionais de 
enfermagem por meio do piso 
salarial. Em todo o percurso 
a Polícia Militar e equipe do 

Samu deram o suporte neces-
sário para a organização.

O ponto de partida do 
desfile foi a Escola Munici-
pal Ruidelmar Limeira Bor-
ges. Em seguida os estudan-
tes percorreram as avenidas 
Pedro Álvares Cabral, 7 de 
Setembro, Bernardo Sayão e 

__________________continua
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Avenida do Cais.
A chegada foi em frente à 

Prefeitura, onde houve um ato 
cívico com a participação de 
autoridades municipais, pro-
fessores, pais e comunidade 
em geral.

MOMENTO CÍVICO
Durante a solenidade, as 

autoridades municipais des-
tacaram a importância do 
momento para os alunos e 
toda a comunidade. A prefei-
ta Deusany Batista, vice-pre-
feito, José Marlos, secretários 
municipais e vereadores pres-

tigiaram apresentações cultu-
rais dos alunos.

A execução do Hino Na-
cional e uma oração conduzi-
da pelo pastor Florêncio Clé-
sio Aires também fez parte da 
programação. A prefeita Deu-
sany se emocionou ao falar ao 
público e demonstrou sua gra-
tidão em poder ver o engaja-
mento de toda a comunidade 
escolar na organização. “Esse 
momento para mim é muito 
gratificante, ver Novo Acor-
do trazendo um desfile em 
praça pública. Estamos aqui 
com muita garra depois de 

termos ultrapassado diversos 
obstáculos e toda a comuni-
dade veio prestigiar. Parabe-
nizo o secretário de Educação 
por abraçar esse projeto com 
muita garra e também a todas 
as crianças”, disse.

eusany reforçou que a 
data é representativa para to-
dos os brasileiros e que tem 
se dedicado em sua gestão 
a fazer o melhor pelo muni-
cípio. “Neste ano em que o 
Brasil completa 200 anos de 
Independência é motivo de 
alegria poder estar aqui re-
presentando essa comunidade 

que eu amo, que é nossa, e por 
ela entregamos a nossa vida. 
Estou convicta de que já fiz 
e sei que vamos fazer muito 
mais. Novo Acordo merece e 
nós vamos continuar com esse 
projeto, escrevendo a nossa 
história e não vamos cruzar os 
braços. Parabéns Novo Acor-
do”, completou.

O secretário municipal de 
Educação, Eudivane Xavier, 
agradeceu o envolvimento 
dos alunos e professores para 
a execução do desfile. “Ex-
presso minha gratidão às di-
retoras das escolas, a fanfarra 

que ficou tão linda, a todos os 
alunos e professores que se 
empenharam, em especial a 
professora aposentada Mirian 
Lopes, que ensaiou as nossas 
bailarinas, aos amigos secre-
tários, e quero dizer que ano 
que vem vamos fazer melhor 
ainda”, afirmou.

A diretora da Escola Mu-
nicipal Ruidelmar Limeira 
Borges, Jânia Soares, também 
falou representando todas as 
diretoras das escolas munici-
pais. O momento foi finaliza-
do com apresentação das bali-
zas das escolas e creche.
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Prefeita Deusany comemora início 
de reforma da ponte da TO-020 

A estrutura de ferro 
está recebendo uma re-
forma do Governo do 
Estado, que foi solicitada 
pela Gestão Municipal. 
A revitalização era uma 
antiga necessidade dos 
moradores e transeuntes, 
que terão maior segu-
rança na passagem pelo 
local

Quem passa diaria-
mente pela ponte 
que liga Novo Acor-

do a Lizarda e ao povoado 
Novo Horizonte, no municí-
pio de Rio Sono, contará com 
maior segurança. A estrutura 
de ferro da ponte está sendo 
revitalizada pelo Governo do 
Estado, recebendo troca do 
assoalho metálico, que estava 
degastado pelo tempo. A re-
forma foi uma solicitação da 
prefeita Deusany Batista, que 
esteve no local neste sábado, 
10, vistoriando o início das 
melhorias.

A prefeita agradeceu o 
empenho do Governo do Es-

tado em atender o pedido da 
gestão. “Quero agradecer o 
governador Wanderlei Bar-
bosa e o secretário estadual 
de Infraestrutura, Márcio 
Pinheiro, por ter nos aten-
dido com essa demanda. Os 
nossos produtores, princi-
palmente, os da comunidade 
rural de Novo Acordo, esta-
vam inseguros com a situa-
ção da estrutura dessa ponte, 
e hoje graças a Deus este 
trabalho está sendo iniciado, 
uma solicitação nossa que 
está sendo executada”, disse 
a prefeita.

A ponte fica localizada 
na rodovia TO-020, sobre o 
Rio Sono, e dela dependem 
os moradores da região, 
além da população de Lizar-
da, que faz o percurso para 
chegar a Palmas.

O secretário municipal 
de Infraestrutura, Carlos 
Amorim, está acompanhan-
do a obra e dando o supor-
te necessário à equipe res-
ponsável. “Para nós é uma 
alegria fazer parte deste 
trabalho. Esta obra era mui-
to necessária, é uma ponte 

antiga que precisava de re-
paros com urgência, pois já 
estava colocando em risco 
as pessoas que passam por 

ela diariamente”, reforçou 
Carlos.

A Polícia Militar também 
está no local organizando o 

tráfego dos veículos durante 
as obras. A previsão é de que 
a reforma seja concluída em 
dez dias.

Deusany participa do 2° Encontro 
de Mulheres Municipalistas do TO

A prefeita de Novo Acor-
do, Deusany Batista, está 
entre as centenas de gesto-
ras tocantinenses que estão 
participando do 2° Encontro 
de Mulheres Municipalistas 
do Tocantins. A abertura do 
evento ocorreu nesta terça-
-feira, 13, e segue nesta quar-
ta-feira, 14.

Também fazem parte da 
comitiva novoacordense a 
secretária municipal de As-
sistência Social, Antônia Ba-
tista e a assessora contábil, 
Gleyse Cruz.

O evento é realizado pela 
Associação Tocantinense de 
Municípios (ATM), e teve 
também a presença da pre-
feita de Bela Vista do Goiás, 
Nárcia Kelly Silva, que foi 
eleita a 2ª melhor prefeita do 
estado de Goiás. Na ocasião, 

Nárcia ministrou uma pales-
tra sobre “Empoderamento 
Feminino”.

A prefeita Deusany res-
saltou que o evento está sen-
do de grande importância 
para a troca de experiências. 
“É muito bom estar nesse 
ambiente com tantas mulhe-
res tocantinenses. A luta pelo 
empoderamento da mulher na 
política deve ser constante, 
pois apesar de sermos maio-
ria entre a população, somos 
minoria no meio político”, 
destacou a prefeita.

Para a secretária de Assis-
tência Social, Antônia Batis-
ta, o encontro está sendo uma 
oportunidade de compartilhar 
ideias e conhecimento. “Esse 
ambiente de debate propor-
cionado pela ATM é muito 
importante para nós gesto-

ras, é momento de comparti-
lharmos nosso conhecimento 
e obter muito mais, com as 
experiências de outras gesto-
ras”, pontuou a secretária.

O presidente da ATM e 
prefeito de Talismã, Diogo 
Borges, avaliou a participa-
ção feminina de forma posi-
tiva e abrangente. “O evento 
teve uma aceitação e partici-
pação enorme perante o pú-
blico”.
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Prefeitura inicia visitas de cadastramento 
das residências para regularização fundiária

Dando mais um im-
portante passo para a 
documentação dos lotes 
urbanos, a equipe res-
ponsável está iniciando 
as visitas aos domicílios 
para o recolhimento dos 
dados das famílias no 
setor Vila do Holandês. 
A prefeita Deusany Ba-
tista comemorou com a 
comunidade e ressaltou 
que nesta fase, é neces-
sária a colaboração da 
população para o repas-
se das informações aos 
técnicos

A Prefeitura de Novo 
Acordo iniciou ofi-
cialmente o processo 

de Regularização Fundiária 
Urbana do município (Reurb), 
por meio do Programa #No-
voAcordoSouDono. A regula-
rização é um antigo sonho da 
comunidade que está sendo 
concretizado pela gestão da 
prefeita Deusany Batista, em 
parceria com o Tribunal de 
Justiça do Tocantins (TJ-TO).

A empresa responsável, 
LGA Assessoria Fundiária e 
Construções LTDA, já reali-
zou a vetorização, que con-
siste no levantamento foto-
gráfico da zona urbana com 
imagens aéreas, para identifi-
cação dos lotes e mapeamen-
to.  Nesta terça-feira, 20, a 
equipe iniciou as visitas às re-
sidências para o recolhimento 
dos dados pessoais de todas as 
famílias moradoras do setor 
Vila do Holandês.

A equipe visitará as re-
sidências devidamente uni-
formizada e identificada e 

precisa do atendimento da po-
pulação para a elaboração dos 
cadastros socioeconômicos 
das famílias.

ALEGRIA
A prefeita Deusany Batista 

acompanhou o início das visi-
tas, juntamente com o presi-
dente da Comissão Municipal 
de Regularização Fundiária, 
Raimundo Carlos Gomes, o 
vice-presidente Ricardo Araú-
jo, vereadores Jorge Périx e 
Domingos Andrade, além de 
secretários municipais, direto-
res, servidores e comunidade 

local.
A primeira casa a ser visi-

tada foi a da moradora Rosa 
Américo, que recepcionou 
a equipe e acolheu com ale-
gria a notícia de que em breve 
terá seu imóvel titularizado. 
A prefeita Deusany também 
comemorou o benefício e re-
forçou a importância da cola-
boração da comunidade para 
responder ao questionário.

“Será um sonho realizado 
quando todos vocês pegarem 
os documentos dos imóveis, e 
assim, poderão dizer que são 

realmente os donos, de fato e 
de direito. Para isso existe um 
processo que estamos reali-
zando por meio da empresa, 
que foi licitada e é capacitada. 
Todos vocês precisam cola-
borar recebendo essa equipe, 
que está devidamente unifor-
mizada para que tudo ocorra 
com segurança”, disse.

A prefeita também expla-
nou como funciona o proces-
so de regularização e reforçou 
a solicitação para que todos os 
moradores contribuam com o 
fornecimento dos dados.   

O representante da em-
presa responsável, Cicina-
to Pereira Chaves, também 
pediu à comunidade apoio 
na recepção à equipe e cola-
boração no procedimento de 
regularização.

REURB
Nesta primeira etapa, a 

previsão é que seja regulari-
zado o Setor Vila do Holan-
dês. A regularização segue o 
trâmite que é iniciado com o 
mapeamento, cadastramento e 
documentação no cartório. Na 
fase inicial é necessária a con-
tribuição e participação da so-
ciedade com as informações 
dos dados pessoais de toda a 
família para a montagens dos 
processos de regularização.

A Prefeitura ressalta que 
a equipe de cadastro está re-
alizando as visitas uniformi-
zada e com crachá de identi-
ficação, e os moradores não 
devem repassar informações 
para supostas pessoas que 
não estejam devidamente 
uniformizadas.

Vereador Cássio Patrício destaca compromisso com 
população ao ser eleito presidente da Câmara

A Câmara Municipal de 
Novo Acordo já possui um 
novo presidente eleito para a 
gestão da Casa de Leis em 2023. 
O vereador Cássio Patrício foi 
escolhido por unanimidade no 
dia 5 de setembro para assumir 
a presidência do Legislativo 
Municipal. Durante a sessão em 
que ocorreu a eleição, o parla-
mentar recebeu votos de todos 
os vereadores. 

Cássio foi o parlamentar 
mais jovem a ser eleito para a 
presidência em Novo Acordo, 
com 23 anos de idade. Nas elei-
ções de 2020, ele recebeu 136 vo-
tos da comunidade e, atualmen-
te, é também superintendente de 
articulações políticas da União 
dos Vereadores do Tocantins.  

Após a votação, o vereador 
agradeceu os votos dos demais 
parlamentares e reafirmou seu 

apoio à atual prefeita, Deusany 
Batista, destacando o bom traba-
lho que vem sendo desenvolvido 
pela Administração Municipal. 
“Quero agradecer a confian-
ça dos colegas vereadores. Eu e 
meus pares lutamos pela melho-
ria da qualidade de vida da po-
pulação de Novo Acordo e acre-
ditamos na construção coletiva. 
Esta Casa possui um papel de 
protagonismo nos destinos da 

cidade e independente de ideo-
logias estaremos unidos em prol 
da população”, disse.

Além dele, a mesa-diretora 
também será composta pelos ve-
readores Domingos Andrade, que 
foi eleito como vice-presidente, o 
primeiro secretário Célio Andrade 
e pelo segundo secretário João Je-
suíno. A posse da nova mesa-dire-
tora para o mandato de 2023 será 
em 1º de janeiro.
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Equipe recebe capacitação para cadastramento 
de moradores voltado à Regularização Fundiária

Servidores da Prefeitura integrantes da comissão 
responsável pela Regularização Fundiária Urbana 
(Reurb) e representantes da empresa que realiza o 
processo receberam treinamento do Tribunal de Jus-
tiça. A regularização está em fase de cadastro dos 
moradores, o que necessita de colaboração da popu-
lação para responder os questionários

Dando sequência aos 
trabalhos da Regula-
rização Fundiária Ur-

bana (Reurb) de Novo Acor-
do, a Prefeitura recebeu nesta 
sexta-feira, 23, um treinamen-
to do Núcleo de Prevenção 
e Regularização Fundiária 
(Nupref) do Tribunal de Jus-
tiça do Tocantins (TJ-TO). 
A capacitação foi relativa ao 
cadastro socioeconômico dos 
moradores, que está em fase 
de execução.

Participaram da formação 
os servidores integrantes da 
Comissão de Regularização 
Fundiária do município e a 
equipe da empresa LGA As-
sessoria Fundiária, que está 
executando a elaboração dos 
documentos. Nesta fase, que 
ocorre no Setor Vila do Ho-

landês, a comunidade precisa 
colaborar recebendo os en-
trevistadores da empresa, e 
repassando os dados necessá-
rios para o cadastro das famí-
lias e imóveis.

O vice-presidente da Co-
missão Municipal, Ricar-
do Araújo, enfatizou que o 
treinamento é importante 
para que a equipe esteja ca-
pacitada a esclarecer as dú-
vidas da população.  “Com 
essa capacitação poderemos 
ofertar uma melhor presta-
ção de serviços à população. 
É muito importante que os 
moradores colaborarem re-
cebendo as equipes, respon-
dendo o questionário para 
darmos sequência aos pro-
cedimentos que levarão à ti-
tulação dos imóveis”, disse.

A capacitação foi ministra-
da pela assessora jurídica do 
Nupref, Fernanda Nogueira, e 
pela assessora administrativa 
Hailna Alves. O treinamento 
pontuou que o cadastramento 
é um processo que deve ser 
realizado com cautela, ins-

truindo a equipe para a abor-
dagem junto aos moradores, 
como comentou a assessora 
Fernanda.

“O processo de regula-
rização fundiária tem como 
objetivo corrigir situações ju-
rídicas e transformar ocupan-

tes em proprietários, trazendo 
inúmeros benefícios à popu-
lação, garantindo cidadania. 
O cadastro é uma etapa muito 
importante, pois faz o levanta-
mento dos dados de quem são 
os proprietários”, salientou 
Fernanda.

Prefeita Deusany e equipe educacional entregam 
uniformes escolares aos alunos do município

Foi em clima de muita 
alegria que a Prefeitura de 
Novo Acordo iniciou, nesta 
segunda-feira, 5, a entrega dos 
uniformes escolares para os 
alunos da Rede Municipal de 
Ensino. Esta é a primeira vez 
que os estudantes das escolas 
municipais recebem a padro-
nização das vestimentas, vi-
sando a melhor identificação 
dos discentes.

A prefeita Deusany Batis-
ta realizou a entrega simbó-
lica aos alunos matriculados 
na Escola Municipal Ruidel-
mar Limeira Borges e Creche 
Municipal Mãe Duvigem. Ao 
receber os kits de uniformes, 
os estudantes transbordaram 
alegria e demonstraram grati-
dão à Gestão Municipal com 
muitos sorrisos.

Ao fazer as entregas, a 
prefeita Deusany falou so-
bre a importância da padro-
nização dos alunos e ressal-
tou que como professora se 
orgulha em afirmar que em 
sua gestão a Educação tem 

recebido investimentos con-
cretos.

“A minha frase hoje é or-
ganizar para educar melhor. 
E com essa meta que a nossa 
gestão está uniformizando as 
crianças, para que todos se sin-
tam unidos. Parabéns à Educa-
ção Municipal e a nossa equipe 
de licitação por mais este in-
vestimento realizado com su-
cesso. Esperamos que os alu-
nos gostem muito do uniforme, 
estudem bastante e se tornem 
pessoas que façam a diferen-
ça na nossa cidade, pois para 
nós, as crianças são o futuro do 
município. Estamos muito sa-
tisfeitos ao entregar um produ-
to com qualidade e respeito”, 
salientou Deusany.

A entrega nas unidades es-
colares da zona urbana contou 
com a presença do secretário 
municipal de Administração, 
Ricardo Araújo, e do secretário 
municipal de Educação, Eudi-
vane Xavier, além da diretora da 
Escola Municipal Ruidemar Li-
meira, Jânia Soares, e da Creche 

Municipal Mãe Duvigem, Ione 
Oliveira.

O titular da pasta da Educa-
ção destacou que uma das inten-
ções é que nenhum aluno se sin-
ta diferenciado do outro. “Nosso 
objetivo é padronizar os estu-
dantes, evitando qualquer tipo 
de diferenciação entre os alunos, 
além de adequar os discentes 
para as comemorações do Sete 

de Setembro, que ficarão ainda 
mais bonitas com todos unifor-
mizados”, disse Eudivane.

O secretário também re-
alizou a entrega na Escola 
Municipal Deusiano Coelho 
de Sousa, no Assentamento 
Primogênito, acompanhado 
pela diretora das escolas ru-
rais Gracione Pereira. No to-
tal, foram confeccionados 620 

kits de uniformes, contendo 
camisetas além de shorts 
para o caso dos estudantes 
do sexo masculino e shorts-
-saia para as meninas.

A Rede Municipal de En-
sino conta com quatro uni-
dades escolares, sendo duas 
na zona rural e duas na zona 
urbana. Todos os estudantes 
estão recebendo os kits.
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Foi com um misto de 
sentimentos como fé, 
alegria e gratidão que o 

quilombo Mumbuca, situado 
no município de Mateiros, 
iniciou oficialmente na sexta-
-feira, 9, a Festa da Colheita 
do Capim Dourado. Um culto 
em ação de graças celebrou a 
nova safra do ‘ouro’ do Jala-
pão, além da união dos qui-
lombolas, que mais uma vez 
acolheram visitantes e turistas 
para a festividade. 

O culto realizado na co-
munidade teve a participação 
dos moradores, além de vi-
sitantes, prefeito Pastor João 
Martins e primeira-dama Ma-
riene Tavares. O pastor do po-
voado, Teomenilton  Almeida 
(Tocha) foi o dirigente da ce-
lebração, que contou também 
com a presença dos pastores 
Célio Rocha, Francisco de Je-
sus Viana e Elânia Batista.

O prefeito Pastor João 
Martins usou a palavra para 
agradecer a Deus e a todos os 
parceiros da festividade, fri-
sando a efetiva contribuição 
de cada um para o evento. 
“Como é bom estar aqui nesta 
noite para celebrarmos e agra-
decermos a Deus. Mas uma 
festa como esta não acontece 
por acaso, pois a organização 
exige lágrimas, sacrifícios, e 
por isso agradeço a todos que 

Demonstrações de Fé e Ação de Graças 
marcam culto no povoado Mumbuca

Em um momento de 
gratidão a Deus, os qui-
lombolas e visitantes ini-
ciaram oficialmente a fes-
tividade em celebração 
ao ‘ouro’ do Cerrado e à 
cultura do Mumbuca

não mediram esforços para 
que tudo isso ocorresse, como 
os parceiros do Sebrae, o Go-
verno do Estado, Energisa, 
além de todo o nosso secreta-
riado da Prefeitura, vereado-
res e empresários. Agradeço 
a Deus, mas ainda assim esta 
festa a cada ano vai ganhando 
uma proporção maior. Hoje 
damos este louvor a Deus pelo 
sustento dessa comunidade. 
Vamos orar por todos que 
contribuíram, graças a Deus 
por isso, pelo capim que dá o 
pão de cada dia para as pesso-
as”, disse o prefeito.  

GRATIDÃO 
Orações fervorosas em 

louvor a Deus fizeram parte 
do evento. O pastor dirigen-
te iniciou mencionando sua 
gratidão a todos os morado-
res. “Para mim é motivo de 
grande alegria estar aqui di-
rigindo esse culto em ação de 
graças pela festa da colheita 
e por tudo que Deus tem fei-
to em nossas vidas. Estamos 
aqui para bendizer o nome 
santo do Senhor pelo que Ele 
faz por essa comunidade, o 
Capim Dourado, que é uma 
fonte de renda para o Jalapão 
e foi Deus que providenciou. 
Estamos aqui para agradecer 
por esse privilégio”, disse o 
pastor Tocha. 

Músicos locais também 
ministraram louvores que fi-
zeram os presentes se emo-
cionarem glorificando a Deus, 
como a cantora Mirian Alves, 
vocalista da Banda GDA’s, que 
cantou uma música dando as 
boas-vindas aos visitantes.

A pregação foi realizada 
pelo Pastor Eliezer Silva, do 
Paraná, que também entoou 

canções com pedidos de ben-
çãos e milagres. Em sua prega-
ção o pastor abordou o poder 
de Deus sobre o tempo e sobre 
suas realizações. “Hoje Deus 
está trabalhando de forma di-
ferente e vai agir em muitos 

corações. Deus fez uma his-
tória para Mumbuca e existe 
um propósito aqui que vai ser 
concluído”, disse o pregador, 
que ainda fez orações pelos 
gestores do município.

O cantor Rubens Uchoa 

encerrou a noite com um 
show que animou o público. 
Músicas autorais e canções 
conhecidas pelos presentes 
transbordaram a fé do público 
e trouxeram muita animação 
até a finalização do evento. 
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Artesãs desfilam cultura e tradição 
em passarela no Povoado Mumbuca

Biojoias, mandalas, 
bolsas, objetos de deco-
ração e outros itens foram 
utilizados pelas próprias 
artesãs e quilombolas da 
comunidade durante des-
file na Festa da Colheita

Mumbucanos de todas 
as idades deram um 
show de beleza na 

passarela na noite deste sábado, 
10, durante a Festa da Colhei-
ta do capim-dourado. Com um 
ambiente repleto de itens deco-
rativos, tapete vermelho e arqui-
bancadas lotadas, os modelos e 
as artesãs demonstraram o amor 
pelo artesanato com estilo, ale-
gria, brilho nos olhos e riso no 
rosto.

O evento foi iniciado com as 
boas-vindas da presidente da As-
sociação dos Artesãos Extrativis-
tas do Povoado Mumbuca, Rai-
lane Ribeiro, que apresentou os 
modelos. Os anfitriões da festa 
desfilaram na passarela além de 
beleza, alegria, história, cultura e 
tradição.

O desfile foi acompanhado 
pelas autoridades que estiveram 
presentes, como o prefeito de 
Mateiros, Pastor João Martins e 
primeira-dama Mariene Tavares, 
prefeito e primeira-dama de São 
Félix, Carlão e Ivete Pereira, o di-

retor de relações institucionais da 
Energisa, Alan Kardek, a respon-
sável pelos projetos do Sebrae no 
Jalapão, Admary Monteiro, além 
de secretários e vereadores.

O prefeito Pastor João co-
memorou o sucesso do evento 
ressaltando a importância da 
cultura local. “É maravilhoso ver 
tantas pessoas aqui prestigiando 
a nossa cultura, que está sendo 
incentivada com esse desfile e 
teatro, em que a população con-
ta a história dessa comunidade. 
Muita gente de outras localida-
des vem, trazendo ao município 
alegria. Esse brilho do nosso des-
file não existe em nenhum outro 
lugar do mundo”, comentou.

DESFILE
As primeiras modelos a des-

filarem no tapete vermelho fo-
ram as crianças. As princesas 
do capim-dourado, Eloá, 4 anos, 
e Ana Beatriz, 5 anos, se apre-
sentaram de branco e fizeram 
a abertura com muito charme, 

esbanjando beleza na passarela. 
Mais de 20 crianças da comuni-
dade desfilaram usando vestidos 
com detalhes em capim-dourado 
e em diversas cores, como o azul, 
vermelho, dourado, rosa, amare-
lo, lilás e preto.

Os looks foram confecciona-
dos especialmente para o even-
to pela designer Yara, do ateliê 
Amor de Vó. A profissional pas-
sou quase três meses costurando 
as peças. “Esse é o terceiro ano 
que faço os vestidos com muito 
amor, foi uma iniciativa que pen-
sei em fazer para ajudar as meni-
nas, algumas mulheres também 
da comunidade. Só em ver a ale-
gria delas não tem preço que pa-
gue. Os vestidos ficam para elas 
e são feitos com muito carinho”, 
disse a moradora.

O desfile das artesãs tam-
bém foi um dos mais aguarda-
dos. A abertura foi com a líder 
da comunidade, Noemi Ribeiro, 
Doutora, famosa por sua alegria 
contagiante. A modelo passou 

portando uma peça fabricada 
por dona Miúda há mais de 20 
anos, juntamente com o neto da 
matriarca, Ismael.

Dona Santinha mostrou que 
sabe desfilar e utilizou até sandá-
lia da palha de buriti e o tradicio-
nal cofo, também feito da palha. 
As modelos tiveram até trilha 
sonora especial com uma músi-
ca que teve as vozes das artesãs 

remixadas, entoando o refrão 
do capim-dourado, deixando o 
momento ainda mais especial e 
emocionante.

O desfile masculino contou 
com trajes elegantes, chapéus em 
capim-dourado e a viola de bu-
riti. Já as jovens da comunidade 
portaram biojoias e acessórios 
artesanais que deram o brilho 
aos looks.
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Autoridades e lideranças prestigiam Festa 
da Colheita do Capim-dourado no Mumbuca

Personagens atuantes 
na região e os parceiros 
do evento estiveram pre-
sentes, e reforçaram a 
importância da festivida-
de para o Jalapão, bem 
como da cultura local. Os 
visitantes também trans-
mitiram agradecimentos 
pelas parcerias para a 
execução do evento

A maior celebração da 
comunidade Mumbuca 
é a Festa da Colheita do 

Capim-dourado, que ocorreu 
entre os dias 9 e 11 de setem-
bro, neste final de semana. O 
evento foi organizado pela As-
sociação dos Artesãos Extrati-
vistas do Povoado Mumbuca, 
em parceria com a Prefeitura 
de Mateiros, Governo do Es-
tado por meio do Naturatins e 
outros órgãos e secretarias es-
taduais, além do Sebrae e Ener-
gisa, entidades que atuam na 
região com o Projeto Energia 
para Crescer.

Na noite de sábado, 10, os 
parceiros do evento e visitan-
tes prestigiaram a programação 
durante todo o dia e a noite, e 
estiveram presentes na noite 
cultural que contou com teatro, 
desfile e shows. Pela manhã a 
comunidade chegou a receber a 
visita do governador do Tocan-
tins, Wanderlei Barbosa, que 
reforçou o apoio do Estado à 
cultura da região.

RECONHECIMENTO 
Durante o evento a presi-

dente da Associação, Railane 
Ribeiro, agradeceu a todos os 
parceiros e demonstrou grati-
dão pelo apoio à festividade 
com a entrega de um presente 
a cada um. “A parceria de todos 
foi essencial para o nosso even-
to, especialmente a Prefeitura, 
Sebrae e Energisa, além de ou-
tros patrocinadores e também 
pessoas da comunidade que se 
empenharam muito, nosso co-
ração é só gratidão”, disse Rai-
lane.

Durante o evento a presi-
dente da Associação, Railane 
Ribeiro, agradeceu a todos os 
parceiros e demonstrou grati-
dão pelo apoio à festividade 
com a entrega de um presente 
a cada um. “A parceria de todos 
foi essencial para o nosso even-

to, especialmente a Prefeitura, 
Sebrae e Energisa, além de ou-
tros patrocinadores e também 
pessoas da comunidade que se 
empenharam muito, nosso co-
ração é só gratidão”, disse Rai-
lane.

O prefeito de Mateiros, Pas-
tor João Martins, se dirigiu à 
comunidade demonstrando seu 
carinho pelo Mumbuca. “Agra-
decemos a todos que estão aqui 
e temos visto as coisas aconte-
cerem novamente aqui no Jala-
pão após a pandemia. Quero 
muito agradecer ao Governo 
do Estado, Energisa e Sebrae, 
sem vocês essa festa não seria 
a mesma, isso exigiu sacrifício 
de muitas pessoas, então só te-
mos a agradecer. Essa festa é de 
todos nós, ela acolhe o mundo 
inteiro e por isso apoiamos esse 
povo”, disse o gestor.

A primeira-dama Mariene 
Tavares falou ao público ini-
ciando com a leitura do Salmo 
103, que aborda o agradeci-
mento a Deus. “Minha palavra 
de gratidão a Deus, por colo-
car amor em nossos corações. 
Quero parabenizar a Railane, 
sei que ela realizou um traba-
lho árduo por essa festa e tam-
bém a toda a equipe local, to-
dos os patrocinadores, Sebrae, 
Energisa, estou muito feliz em 
estar aqui”, comentou.

Quem também sempre faz 
questão de prestigiar o even-
to é o prefeito de São Félix, 
Carlão, que esteve acompa-
nhado da primeira-dama Ivete 
Pereira. “É um prazer retornar 
a esta festa como prefeito de 
São Félix. Quero parabenizar 
o Sebrae, Energisa, Pastor 
João e primeira-dama Marie-
ne pelo trabalho que vem sen-
do realizado. A gente sabe que 
é difícil fazer um evento desse 
porte, e para isso é que existe 
a parceria da Prefeitura, Go-
verno do Estado. Temos o pri-
vilégio de sempre estar aqui e 
trazer minha família para dar 
sequência a essa integração”, 
disse o prefeito.

A festividades também 
contaram com a presença de 
vereadores e secretários mu-
nicipais de Mateiros e São 
Félix, além de lideranças da 
região.

PARCERIA
A parceria do Projeto 

Energia para Crescer foi fun-
damental para a realização do 
evento, por meio do Sebrae e 

Energisa. As entidades oferta-
ram uma estrutura personaliza-
da para os quiosques de vendas, 
além de identificação visual, 
uniformes, consultorias, ban-
ners, iluminação, capacitação, 
dentre outros. O Projeto atua 
durante todo o ano em toda a 
região do Jalapão.

O diretor de relações ins-
titucionais da Energisa, Alan 
Kardek, esteve na festa repre-
sentando a empresa. “É uma 
honra para nós estar aqui nes-
sa comunidade, a cada dia que 
passa o amor pelo Mumbuca 
aumenta mais, temos visto 
o resultado desse trabalho, a 

comunidade tem respondido 
aos impulsos, com a repagina-
ção de empreendimentos exis-
tentes. Nossa preocupação com 
esse projeto é deixar um legado, 
que essa semente floresça novos 
empreendedores, pessoas que 
acreditem no seu potencial em 
produzir e trazer sustento para 
suas famílias”, disse.

O diretor frisou ainda que 
a empresa firmou um convê-
nio com outras instituições e a 
comunidade para monitorar e 
prevenir a colheita predatória 
do capim-dourado. “Sentimos 
orgulho desse projeto que está 
surtindo muitos resultados. 

Assinamos um convênio entre 
a Energisa, Sebrae, Ministério 
Público, Polícia Militar, para 
monitorar e fazer uma pre-
venção a essa colheita preda-
tória. A comunidade formou 
um grupo de jovens que está 
fazendo esse monitoramento. 
Queremos que o capim saia 
daqui gerando renda para os 
moradores”, frisou.

A responsável pelos pro-
jetos do Sebrae no Jalapão, 
Admary Monteiro, disse que 
a iniciativa do Sebrae busca 
fomentar o empreendedoris-
mo na região. “Para mim este 
é um momento de gratidão, 
não é fácil trabalhar no Jala-
pão, mas é por amor, a gente 
começa a fazer parte da co-
munidade, o nosso objetivo é 
melhorar a renda dos empre-
endedores, temos satisfação 
pessoal em ver a coisa dando 
certo. Para isso há uma articu-
lação da diretoria do Sebrae, 
com investimentos e parceria 
com a Energisa”, comentou.
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Quilombolas revivem história do 
Mumbuca em encenação teatral

A memória viva da co-
munidade contada pelos 
descendentes dos perso-
nagens precursores da 
arte em capim-dourado 
foi um momento único na 
Festa da Colheita

Um dos momentos mais 
marcantes da Festa da 
Colheita do Capim-

-dourado é a tradicional apre-
sentação teatral. Neste ano, a 
peça contou com homenagem 
ao músico Maurício Ribeiro, 
que faleceu no ano passado. O 
som da violinha de vereda do 
artista Arnon Ribeiro e um po-
ema declamado, com palavras 
de gratidão pela quilombola 
Núbia Matos, ecoou em uma 
homenagem ao violeiro, na 
noite de sábado, 10.

A emoção tomou conta do 
público e dos atores, com um 
misto de saudades dos fami-
liares queridos que se foram, 
e, também de alegria pela ce-
lebração da Festa da Colheita 
do Capim-dourado. Mas, desta 
vez, com mais uma lacuna: a 
falta de Maurício e de outros 
antepassados que se foram, 
deixando um legado que con-
tinua sendo repassado de gera-
ção em geração.

A encenação do grupo de 
teatro Ensinando a Tradição foi 
composta por jovens e adultos 
da comunidade, histórias vi-
vas do Quilombo, que também 
homenagearam outras perso-
nagens, como as matriarcas 
Laurina, Dona Miúda e Dona 
Laurentina, parteira da comu-
nidade que faleceu neste ano.

HOMENAGEM
O poema em homenagem à 

Dona Laurentina foi declama-
do pela diretora da peça Cláu-
dia Matos. “Somos a continui-
dade de uma história de vida 
que a senhora começou. Uma 
mulher de oração e de amor. 
Vó, a senhora não só ficou na 
história, a senhora é a história. 
Uma mulher que lutou para 
não sair deste lugar. Nós não 
esqueceremos da história que 
a senhora contava, do sal que 
caia nos olhos de tantas léguas 

que andava. A senhora sempre 
será lembrada, a parteira Lau-
rentina”, declamou.

Poemas, músicas e cená-
rios com itens utilizados pelos 
mais velhos, como pilão, estei-
ra, grajau, raízes de mandioca, 
panela de ferro, dentre outros, 
fizeram parte das cenas. “O 
povo que conta a sua história 
sobreviveu ontem para estar 
aqui agora”, disse a dirigente 
durante peça.

O artista da comunidade 
Arnon Ribeiro também cantou 
uma canção em homenagem ao 
amigo e companheiro de músi-
ca, Maurício Ribeiro. “Mum-
buca parece você, a violinha 
perdeu seu rei, e seu rei era 
você”, conta a canção.

Em cada cena, além das ho-
menagens, os atores contavam 
a história das matriarcas pre-
cursoras que iniciaram a arte 
com o capim colhido na região. 
Com um toque de humor, os ar-
tistas locais tiraram do público 
lágrimas de saudades e risos 
pelas recordações.

Dona Laurentina foi tam-
bém homenageada com uma 
cena de parto, pois como par-
teira, nenhuma criança que ela 
ajudou a nascer faleceu. O tea-
tro foi encerrado com a música 
que foi cantada por todos os 
atores. O refrão “Meu capim, 
meu capim-dourado que nas-
ceu no campo sem ser seme-
ado”, finalizou a encenação 
aplaudida pelo público e emo-
cionou a todos os presentes.



09 APARECIDA DO RIO NEGRO

Prefeitura lança maior programa de 
transferência de renda do município

z

O cartão entregue pelo 
prefeito Suzano e pri-
meira-dama Luisinha é 
ofertado pela Prefeitura, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social. O programa dá 
mais dignidade às famí-
lias vulneráveis, ao dis-
ponibilizar o crédito de 
R$ 150 para a aquisição 
de alimentos

A partir deste sábado, 
1º, 20 famílias apa-
recidenses terão mais 

dignidade e a certeza de que 
o alimento estará na mesa to-
dos os dias. O prefeito Suza-
no Marques cumpriu mais um 
compromisso firmado com a 
população de Aparecida do 
Rio Negro nesta sexta-feira, 
30, juntamente com a pri-
meira-dama e secretária mu-
nicipal de Assistência Social, 
Luísa Marques, ao realizar a 
entrega do Cartão ‘Apareci-
da Mais Solidária’, o maior 
programa de transferência de 
renda já executado pelo mu-
nicípio.

As entregas ocorreram no 
Centro de Referência em As-
sistência Social (Cras) Maria 
Amélia Tavares, com a pre-
sença de secretários munici-
pais, vereadores e equipe da 
Assistência Social, além das 
20 famílias inicialmente sele-
cionadas pela equipe técnica 
do Cras. Os moradores que re-
ceberam o Cartão ‘Aparecida 
Mais Solidária’ terão direito a 
R$ 150 por mês para aquisi-
ção de alimentos da cesta bá-
sica nos estabelecimentos co-
merciais locais credenciados.

EMOÇÃO
As lágrimas no rosto da 

moradora Maria Francisca 
foram uma demonstração de 
alegria de quem possuía difi-
culdades em alimentar os seis 
filhos. Ela se emociona ao re-
latar como se sente receben-
do o cartão que vai garantir a 

compra de mantimentos para 
toda a família. “Estou muito 
feliz em conseguir esse bene-
fício, vai ser uma ajuda muito 
grande para mim e meus fi-
lhos. Agradeço muito a Deus 
e a toda essa equipe porque 
agora vou ter como dar mais 
dignidade à minha família”, 
disse a moradora.

Outra família beneficiada 
é a de Rosineide Ferreira de 
Aquino, 41 anos. A morado-
ra demonstrou gratidão pelo 
programa, pois seus sete fi-
lhos terão agora a garantia de 
se alimentarem com qualida-
de todos os dias. “Estou muito 
feliz e muito grata a toda ges-
tão municipal por proporcio-
nar esse benefício para nós, 
que tanto precisamos. Que 
Deus abençoe a cada um, pois 
agora, podemos garantir uma 
nova fonte de alimentação 
para minha família”, come-
mora.

Ao realizar as entregas, o 
prefeito Suzano disse que a 
gestão dá mais um importante 
passo no combate à desigual-
dade social. “Ainda tenho dois 

anos de gestão e nesse perío-
do vocês têm a garantia de ter 
esse cartão. São R$ 150, mas 
vamos melhorar esse valor à 
medida que a inflação subir 
e ampliar a quantidade de fa-
mílias que vão receber o be-
nefício. O que queremos, jun-
tamente com os vereadores é 
continuar fazendo a diferença 
e trazer dias melhores para 
o nosso povo, fomos eleitos 
para isso”, disse.

O prefeito frisou ainda 
que há a necessidade não só 
de transferência de renda, 
mas também de condições 
para empregabilidade. “Co-
nheço as pessoas que estão 
sendo beneficiadas são mora-
dores que precisam, mas nós 
temos que dar condições para 
que essas pessoas nem preci-
sem desse cartão, para isso te-
mos que atrair investimentos 
para gerar emprego e renda, 
para que essas pessoas pos-
sam ganhar o salário digno 
para manter suas famílias”, 
comentou o gestor.

A secretária Luisinha 
também enfatizou que o car-

tão representa a concretização 
de um sonho para a gestão, 
ajudar as pessoas que mais 
necessitam. “Para nós é um 
momento de grande alegria 
poder estar realizando esse 
sonho. Nesse momento, agra-
deço todos aqueles que con-
tribuíram para isso se tornas-
se realidade, ao prefeito, que 
juntos idealizamos essa ação, 
aos vereadores que aprova-
ram essa Lei e toda equipe 
da Assistência pelo trabalho 
realizado. Que todos vocês 
moradores, possam usufruir 
desse benefício pensado e 
preparado com muito amor, 
responsabilidade e compro-
misso”, comemorou.

A presidente da Câmara 
Municipal, vereadora Yara 
Rocha falou em nome dos de-
mais parlamentares e parabe-
nizou a gestão.

Aparecida Mais Solidária
O auxílio de R$ 150 por 

mês é destinado, através de 
cartão, para a aquisição de 
alimentos da cesta básica 
para famílias em situação de 

vulnerabilidade social, bene-
ficiando-as financeiramente, 
diminuindo também os im-
pactos econômicos na vida 
dos aparecidenses.

Os alimentos que poderão 
ser adquiridos foram pré-esta-
belecidos pela equipe social 
e informados aos beneficiá-
rios juntamente com a entrega 
dos cartões. Os itens poderão 
ser adquiridos nos estabeleci-
mentos credenciados a partir 
deste sábado, 1º: supermerca-
dos Goiano, Amazonas, Vitó-
ria e Conquista.

No total 20 famílias serão 
contempladas pelo programa 
social da Prefeitura, que será 
ofertado em sistema de rodí-
zio, com troca dos beneficia-
dos a cada três meses. O car-
tão foi instituído pelo prefeito 
Suzano Marques por meio da 
Lei nº 322/2022, e aprovado 
pela Câmara Municipal.

O valor será concedido 
por meio de Crédito Autoriza-
do pelo ordenador de despesas 
do Fundo Municipal de Assis-
tência Social que, uma vez ao 
mês entre os dias, 1º a 10.
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Lagoa do TO é contemplada 
com novo caminhão caçamba

A chegada do veículo 
representa maior agilida-
de na prestação dos ser-
viços públicos realizados 
pelas secretarias munici-
pais de Transporte e de 
Agricultura. O caminhão 
reforça a frota do muni-
cípio e irá auxiliar, prin-
cipalmente, a agricultura 
familiar que tem recebi-
do o apoio necessário da 
Gestão municipal

O prefeito Leandro So-
ares realizou na ma-
nhã desta terça-feira, 

13, a entrega de um novo 
caminhão caçamba, destina-
do à Secretaria Municipal de 
Obras, Serviços e Transpor-
tes, em conjunto com a Secre-
taria Municipal de Agricultu-
ra. O caminhão foi adquirido 
por meio do Programa Ca-
lha Norte, através de recur-
sos destinados por meio de 
emenda do senador Eduardo 
Gomes, no valor aproximado 
de R$ 680 mil.  

A nova aquisição faz par-
te do planejamento para o 
reforço e renovação da frota 
municipal de máquinas, vi-
sando a diminuir os custos 

com manutenções, bem como 
dar maior suporte à agricul-
tura familiar e ao transporte 
de cascalho para a melhoria 
das vias rurais do município. 
Com esse propósito, a Prefei-
tura tem a preocupação de ad-
quirir equipamentos, veículos 
e materiais, para proporcionar 
maior agilidade aos trabalhos 
e serviços prestados à popula-
ção, através das secretarias de 
suas equipes.

De acordo como secretá-
rio municipal de Transportes, 

Mariusan Veloso, o caminhão 
será útil para o auxílio na ma-
nutenção e conservação das 
estradas. “O veículo vai ser 
muito importante, pois será 
usado na recuperação de nos-
sas vias públicas. Foi uma 
conquista de todos os mora-
dores do nosso município, 
pois a utilização do veículo 
contribuirá muito, também, 
com o desenvolvimento da 
nossa agricultura familiar”, 
comenta o secretário.

Já o prefeito Leandro 

lembra que o caminhão vai 
auxiliar dando agilidade e 
qualidade aos serviços pres-
tados pelas secretarias, uma 
vez que atende todas as de-
mandas do perímetro urbano 
e estradas rurais, dando su-
porte para a agricultura fami-
liar. “Para nós é outra grande 
conquista a chegada deste ca-
minhão, que veio na hora cer-
ta. Estamos buscando a cada 
dia, atender as demandas da 
comunidade”, disse.

Na ocasião, o prefeito 

agradeceu ao senador Eduar-
do Gomes e enfatizou que: “O 
povo de Lagoa do Tocantins 
agradece muito ao senador, e 
pode ter certeza que todos os 
recursos aplicados em nosso 
município são usados para 
beneficiar a comunidade”.

A entrega do caminhão 
contou com a presença de se-
cretários e vereadores, além 
de lideranças, que elogiaram 
a maneira com que o prefeito 
administra o município com 
responsabilidade.

Prefeitura de Lagoa intensifica 
manutenção de estradas vicinais

A Prefeitura de Lagoa do 
Tocantins está dando sequ-
ência à recuperação das vias 
vicinais no município. Os 
serviços são realizados pela 
equipe da Secretaria Muni-
cipal de Transportes, em par-
ceria com a Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura, sendo 
parte das ações solicitadas 
pelo prefeito Leandro Soares 
para proporcionar assistên-
cia à agricultura familiar, que 
tem forte atuação na econo-
mia local.

Nesta semana, a recupera-
ção está ocorrendo na região 
da Água Branca, distante 10 
quilômetros da cidade.  A 
equipe executa o encascalha-

mento e também a reabertura 
de estradas, conforme a ne-
cessidade dos moradores.

Os trabalhos são uma das 
prioridades da gestão, que 
busca incentivar a produção 
agrícola e proporcionar maior 
segurança aos moradores das 
regiões rurais, especialmente 
para o escoamento dos itens 
produzidos nas chácaras e fa-
zendas, bem como aos alunos 
que utilizam o transporte es-
colar diariamente.

De acordo com o secretá-
rio municipal de Transportes, 
Maurisan Veloso, o municí-
pio busca atender a todas as 
regiões. “Nós já atingimos 
aproximadamente 50% das 

regiões rurais do município 
e a nossa intenção é finalizar 
todas as localidades antes do 
período de chuva, quando va-
mos iniciar os trabalhos de 

preparo do solo para os culti-
vos tradicionais”, disse.

As próximas regiões aten-
didas serão Aroeira e Brejo 
Grande, com prioridade para 

as rotas escolares. A equipe 
utiliza o maquinário munici-
pal, que conta com caçamba, 
pá-carregadeira e motonive-
ladora (patrol).


